

Le surlendemain, 10 octobre, Mgr l'archevêque est revenu sur le sujet dans les termes que voici :

“ Le rapport officiel du bureau de santé montre que l'épidémie ne diminue pas en notre ville. Elle fait de nouvelles victimes tous les jours. Il importe d'employer tous les moyens pour l'enrayer. Les réunions nombreuses, qui offrent des dangers réels, doivent être évitées. En conséquence, nous décidons que dimanche prochain aucun office religieux n'aura lieu dans les églises de Montréal. Nous dispensons les fidèles de la messe pour ce jour-là. Nous prescrivons instamment la prière en commun dans la famille. ”

† PAUL, ARCH. DE MONTRÉAL.

### L'UNIVERSITÉ DE LOUVAIN

**L'**ON sait ce que les Allemands ont fait des superbes Halles et autres constructions qui abritaient depuis des siècles la célèbre Université de Louvain et sa riche bibliothèque : un monceau de ruines et de cendres ! C'est dans la nuit du 25 au 26 août 1914 que Louvain brûla de fond en comble. L'horrible guerre en a fait bien d'autres. L'incendie de Louvain cependant, après ou avec le bombardement sacrilège de la cathédrale de Reims et de plusieurs autres magnifiques bijoux de l'art chrétien, reste l'un de ces crimes contre le bon sens que l'histoire ne pardonnera jamais. On a pensé tout de suite, au lendemain même de ces désastres, qu'il fallait les réparer, plus tard, dans la mesure du possible. Au sujet de Louvain, en particulier, des comités se sont formés un peu partout, dans le monde universitaire des pays alliés ou neutres, qui ont pour but de restaurer un jour l'antique et illustre foyer de lettres, de sciences et d'arts, qui était depuis si longtemps l'orgueil de la Belgique et l'honneur du monde. Nous avons le nôtre — notre comité — à Montréal. Le distin-